



Interpellation "Sanierung Bundwiese"

Ernst Ziegler (SVP) reichte am 2. September 2003 mit 14 Mitunterzeichnenden nachstehende Interpellation ein:

„Die Bundwiese wurde in den letzten Jahren für verschiedene Anlässe genutzt und mehr oder weniger stark beansprucht. So z.B. für den Maimarkt, Chläusler, Turnfest, Zirkus, G 03, Springkonkurrenz etc. Durch diese vielfältige Nutzung hat die grüne Wiese im Zentrum der Stadt sehr stark gelitten. Sie kann zum Teil gar nicht mehr richtig begrünt werden und ist stellenweise sehr stark verdichtet. Das Oberflächenwasser kann nicht mehr naturgerecht versickern.

In diesem Zusammenhang stelle ich folgende Fragen:

1. Wie soll die Bundwiese in Zukunft genutzt werden?
2. Ist eine Sanierung vorgesehen?
3. Wenn ja, in welchem Zeitraum und wie soll diese Sanierung durchgeführt werden?“

Der Stadtrat beantwortet die Interpellation:

Frage 1

Wie soll die Bundwiese in Zukunft genutzt werden?

Antwort des Stadtrates

Die Bundwiese wird gegenwärtig vielfältig genutzt: Zirkus, Puppentheater, Ausstellungen (z.B. G'03), Springkonkurrenz, Bundesfeier-Funken, Chläusler, Maimarkt, Gesangsfest etc. Daneben dient die Bundwiese zeitweise Fahrenden für einen vorübergehenden Aufenthalt. Zusätzlich erfüllt die Bundwiese die Funktion als wohltuende Grün- und Freifläche im Zentrum. Sie wird genutzt als Spielfläche, als Hundeauslauf, in der warmen Jahreszeit auch zum Verbringen der Mittagszeit oder anderer Mussestunden.

Der Stadtrat begrüsst all diese Aktivitäten und möchte diese weiterhin ermöglichen. Sie sind ein wertvoller Beitrag zur Erreichung der Ziele gemäss Leitsatz 2 „Gossau - die Erlebnisstadt“. Der Stadtrat betrachtet die Bundwiese als „Allmend“, d.h. der Allgemeinheit gehörend und dienend. Aus diesem Grunde beurteilt er es nicht als dramatisch, wenn auch vorübergehend braune Flecken von einer intensiven Nutzung Zeugnis ablegen.

Problematischer hingegen ist, dass die Verdichtung des Bodens stark zugenommen und daher die Sickerfähigkeit abgenommen hat. Das führt zu stehendem Wasser und schränkt die Nutzung ein.

Frage 2

Ist eine Sanierung vorgesehen?

Antwort des Stadtrates

Der Stadtrat hat geprüft, ob sich im Zusammenhang mit der Erstellung des Sammelkanals (2002) Synergien für eine Sanierung der Bundwiese ergeben und hat ein entsprechendes Vorprojekt mit Kostenschätzung erarbeiten lassen. Um die genannten Nutzungen weiterhin zulassen zu können, muss für die Sanierung – abhängig vom Standard - mit Investitionen zwischen 400'000 und 500'000 Franken gerechnet werden.

Angesichts dieses Betrages und der geringen resultierenden Synergien hat der Stadtrat auf eine Sanierung unmittelbar im Anschluss an die Erstellung des Sammelkanals verzichtet.

Frage 3

Wenn ja, in welchem Zeitraum und wie soll diese Sanierung durchgeführt werden?

Antwort des Stadtrates

Der Stadtrat hat im Budget 2004 CHF 150'000 sowie im Finanzplan für 2005 CHF 400'000 eingestellt. Ein entsprechender Sanierungsantrag wird dem Parlament im Laufe des Jahres 2004 unterbreitet.

Stadtrat